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На обложке – Первый электрический дирижабль в полете, 1883 г. (Гравюра 
Э.Турнуа,, Н. Навелье и А.Л. Мари).
Источник: Figuier L. Les Merveilles De La Science. Description Des Inventions 
Scientifiques depuis 1870. Paris: Librarie Furne, 1891. vol. 5, 740 p.
На Первой всемирной электротехнической выставке в Париже 1881 г. братья 
Гастон и Альбер Тиссандье представили действующую модель фантастиче-
ского по тому времени устройства – электрического дирижабля. Прошло два 
года, и 8 октября 1883 г. мечта воплотилась в реальность. Воздушные испы-
тания проводились несколько раз и прошли успешно. Началась эра освоения 
неба с помощью электричества.

On the Cover is The first electric airship in flight, 1883 (Etching by E.Tournois,, 
N. Navelier and A.L. Marie). 
Source: Figuier L. Les Merveilles De La Science. Description Des Inventions 
Scientifiques depuis 1870. Paris: Librarie Furne, 1891. vol. 5, 740 p.
At the First World Electrotechnical Exhibition in Paris in 1881, the brothers 
Gaston and Albert Tissandier presented a working model of a fantastic device 
at that time – an electric airship. Two years passed, and on October 8, 1883, the 
dream came true. Air tests were conducted several times and were successful. 
The era of sky exploration with the help of electricity has begun.
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